

Economía global, en nueva fase peligrosa (El Financiero 21/09/11)

Economía global, en nueva fase peligrosa (El Financiero 21/09/11) Eduardo Jardón Miércoles, 21 de septiembre de 2011

- EU y zona euro pueden volver a caer en recesión: FMI.
- Posibles amenazas a la estabilidad financiera, alerta.
- Fuerte recorte a pronósticos para el PIB de México.

- Más débil y desigual, la economía global: FMI El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que Estados Unidos y la zona euro podrían volver a caer en una recesión y el impacto en otras economías sería significativo. Para el organismo, la economía mundial se encuentra en una nueva fase peligrosa, y ahora es más débil y desigual, por lo que se requieren políticas enérgicas para mejorar las perspectivas y reducir los riesgos. Ante esta coyuntura, el FMI revisó a la baja sus pronósticos de crecimiento para la economía mundial para 2011 a 4 por ciento, desde una estimación anterior de 4.3, y para 2012 se espera un crecimiento de 4 por ciento, por debajo de 4.5 previo. Este escenario, dijo Oliver Blanchard, consejero económico y director de investigación del organismo, asume que los compromisos existentes se cumplen; de lo contrario, el entorno empeorará. De acuerdo con el funcionario, el menor crecimiento hace más difícil la consolidación fiscal, que puede llevar a un menor crecimiento, lo que debilita a los bancos, y esto los lleva a ser más estrictos con los créditos, lo que propicia un menor crecimiento, explicó. De acuerdo con el reporte Perspectivas de la Economía Mundial, los riesgos que requieren una especial atención son la crisis en la zona euro y la actividad económica en Estados Unidos. El organismo indicó que si la crisis de la deuda en Europa sigue propagándose a las economías de esa región, pueden producirse perturbaciones que afectarán significativamente a la estabilidad financiera mundial. Por eso, apuntó, las autoridades deben ratificar con rapidez los compromisos asumidos en la cumbre de julio y los dirigentes hacer todo lo necesario para mantener la confianza en las políticas nacionales y en el euro. Afectaciones En cuanto a la actividad económica de Estados Unidos, dijo que ya se está debilitando, y la creciente preocupación por la recuperación y la orientación incierta de la política fiscal han afectado la confianza y la estabilidad financiera. De acuerdo con el FMI, el crecimiento se verá afectado si no continúan las reducciones temporales de los impuestos sobre la nómina y el aumento al seguro de desempleo hasta 2012. Además, consideró que si para el último trimestre del año no se llega a un consenso político sobre el plan de reducción de deuda, se producirán recortes iniciales del déficit más elevados de lo previsto, lo que tendrá efectos negativos sobre el crecimiento. Ante los riesgos a la baja, sugirió que la Reserva Federal debe mantenerse preparada para brindar un mayor respaldo no convencional, mientras que la consolidación fiscal podría diferirse a etapas posteriores. Los pronósticos del FMI indican que las economías desarrolladas crecerán 1.6 por ciento en 2011, cifra que se elevará a 1.9 por ciento para el próximo año. En el caso de Estados Unidos, la estimación es de 1.5 por ciento y de 1.8, respectivamente, mientras que en la zona euro se registrará un mayor debilitamiento, ya que la previsión del PIB para 2011 es de 1.6 por ciento, y su crecimiento disminuirá a 1.1 en 2012. El organismo recortó el pronóstico del PIB para México, de 4.7 a 3.8 por ciento para este año, y de 4 a 3.6 por ciento para 2012. Los pronósticos revelan que la economía japonesa se contraerá 0.5 por ciento en el año, mientras que Alemania y Francia crecerán a un ritmo de 2.7 y 1.7 por ciento, respectivamente. Se espera que la actividad económica en los países emergentes será de 6.4 por ciento, en los que destaca el incremento de 9.5 por ciento esperado para China y de 7.8 para la India, y 3.8 por ciento para Brasil.